

## PRECIOS.

Números sueltos, 10  
CÉNTIMOS de peseta en to-  
da España.—COMUNICADOS,  
RECLAMOS Y ANUNCIOS á  
precios convencionales.  
Redaccion y Administra-  
cion, c. Santa Elena, 5.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS.

1,50 PESETAS al  
mes y 4,50 trimestre  
en Alcoy 5,25 trimes-  
tre fuera.—15 extranjero—  
8 Ultramar.—Se suscribe  
en Alcoy, Santa Elena, 5.

**OJO** al anuncio de D. Francisco Agu-  
iló, dentista, inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 21 DE OCTUBRE DE 1881.

## OBSERVATORIO.

El tiempo ha cambiado; la atmósfera au-  
da revuelta y por cierto hemos observado  
que guardan cierta correspondencia el tiem-  
po y el estado de los ánimos.

Con efecto en el Congreso ha habido una  
nueva edicion de las escenas á que ha ve-  
nido dando lugar la discusion de actas; y  
aun más, pues despues de varios acuerdos  
declarando incapacitados á otros tantos  
diputados electos que habian desempeñado  
cargos dentro de los distritos que les eli-  
gieron, durante el periodo electoral, á  
última hora y con motivo del acta de  
Vendrell ha tomado el Congreso, decim-  
os mal, la mayoría, influida, á no dudar  
por intrigas y cábalas, el incalificable  
acuerdo de aprobar la capacidad del dipu-  
tado electo por dicho distrito Sr. Canelias,  
que habia desempeñado durante las elec-  
ciones el cargo de vice-presidente de la  
Diputacion de la provincia.

Ante este hecho que barrena la ley por  
completo, el joven marqués de Mina, para  
quien habia de pedir el Sr. Castelar la dis-  
pensa de edad, ha retirado su acta. No  
habrá, pues, discurso del eminente ora-  
dor.

A propósito de este incidente, he aquí  
como se espresa, explicándolo, *El Dia*:

«Con una mayoría que dá pruebas de tan  
poco respeto á la ley como hoy ha dado la  
mayoría del Congreso, no se necesita un  
debate solemne para pedirle que atienda  
á una jurisprudencia establecida de anti-  
guo y conforme en un todo con el derecho  
moderno, decia uno de los firmantes.

»Uno de los que mas han contribuido á  
que se retire la enmienda es el interesado;

el hijo primogénito del duque de Fernan-  
Nuñez manifestó anoche al Sr. Castelar,  
que le agradecia sinceramente el apoyo  
de las minorías, pero que de ningun modo  
entraria en el Parlamento dando ocasion á  
escisiones de la mayoría ni á dudas respec-  
to á la legitimidad de su derecho.

«El Sr. Romero Robledo, que tambien  
entró en el Congreso con dispensa de edad,  
hubiera apoyado al marqués de Mina;  
pero ya no hay cuestion desde el momento  
en que éste retira su acta y espera vol-  
ver á presentarse en segundas elecciones.»

Apartemos con dolor la vista de los es-  
pectáculos que está dando la Cámara popu-  
lar y exclamemos con *El Liberal*, atendien-  
do á otro orden de ideas:

«Los nuevos legisladores olvidan que el  
país y el extranjero esperan impacientes  
conocer los presupuestos.

»¿Qué responsabilidad la suya!»

## LA USURA.

Desgraciadamente, la usura en nuestros  
tiempos, lejos de ser moderada y conve-  
niente para todo aquel que por el mal es-  
tado de sus negocios ó para dar mayor im-  
pulso á su capital se vale de ella, es perni-  
ciosa é inmoral, y conduce al que se ve  
obligado á echarse en sus brazos á la ruina  
y tal vez á la miseria.

Innumerables ejemplos nos comprueban  
esta amarga verdad, la cual se halla al al-  
cance de todos, y por eso es general la re-  
probacion que se hace del usurero, á quien  
se nos presenta como un hombre sin entra-  
ñas y poseido de tan desordenada codicia  
que, no contento con su hacienda, exprime  
la agena.

El usurero, al prestar dinero al necesita-  
do, en lugar de socorrerle, aumenta su  
afliccion y aña le nuevos dolores á su peno-  
sa existencia: en el momento le complace,  
pero mas tarde le pierde; y de igual ma-

nera que al molestado por la ictericia se le  
alegra por un instante con una copa de  
vino, si bien pasado esto cae en mayor  
abatimiento, la usura alivia una necesidad  
aparentemente, pero trae consigo funestí-  
mas consecuencias.

No desconocemos la virtud productiva  
del capital, ni negaremos sea digno de  
remuneracion el sacrificio que se impone el  
capitalista con prestar su dinero en vez de  
disfrutarlo; pero si concedemos la justicia  
del interés, por ser el precio de la privacion  
del usurero, no podemos admitir de ningun  
modo que sea excesivo y abuse el presta-  
mista de la agobiada situacion del que le  
demanda una suma mas ó ménos considera-  
ble para salir de sus apuros, porque tan  
desenfrenada codicia vicia el interés y lo  
hace fecundo semillero de desagrazos.

La usura, buena por el fin que realiza,  
y el interés, justo por ser la moneda una  
mercancia, se hace torpe y culpable por la  
avaricia de los usureros, y cubre con su  
nombre tales iniquidades, que además de  
ofender las buenas costumbres, labra la  
ruina de millares de familias.

Para desterrar tales abusos, que fomen-  
tan la disipacion y debilitan el trabajo, se  
ha fijado una cuota ó interés legal, el cual  
no deberán rechazarlo los prestamistas;  
pero semejante tasa es dificultosa, ó mejor  
dicho, inaplicable en la práctica; porque  
la impaciencia del que desea adquirir dinero  
para salir á flote de sus negocios, y la in-  
saciable ambicion del capitalista, inspiran  
medios para eludirla, ya otorgando escritu-  
ras falsas, ya simulando contratos ó englo-  
bando los intereses con el capital.

El mejor procedimiento, y el medio mas  
seguro y eficaz para cortar de raíz los abu-  
sos que se cometen por parte de los presta-  
mistas, y para aliviar la situacion de aquel  
que por una pérdida imprevista ó el mal  
resultado de sus asuntos se ve obligado á  
recurrir á la usura, seria, á no dudar, ó,  
establecer bancos agrícolas, donde los la-  
bradores que hayan tenido malas cosechas,  
pudieran obtener dinero para no dejar  
abandonados los campos, favoreciéndose de

este modo la agricultura y desarrollar el  
crédito público por medio de las Cajas de  
ahorros y los Montes de Piedad, que tan  
felicés resultados estan dando en la prác-  
tica.

## DATOS CURIOSOS.

De *La Correspondencia* tomamos la si-  
guiente carta:

«Paris 7 Octubre 1881.

Hé aquí algunas noticias curiosas acerca  
de lo que era en Francia el comercio de la  
librería allá por el año de 1835.

Las publicamos, no solo para que sirvan  
de consueo á los que hoy entre nuestros  
paisanos se dedican á la ingrata tarea de  
escribir libros y novelas, sino que tambien  
para que se vea á qué precio se cotizaban  
entonces en la que presume ser la capital  
del mundo civilizado, en Paris, las obras  
de Balzac, de Alfredo Musset, y otros auto-  
res indiscutible mérito.

Segun el Sr. Emile de Girardin, los au-  
tores de entonces se podian clasificar en  
cinco categorias:

Aquellos de cuyas obras se vendian hasta  
2500 ejemplares, que recibian como precio  
de su trabajo 12 ó 16.000 rs. por volumen.  
No eran mas que dos, Victor Hugo y Paul  
de Kock.

Aquellos de cuyas producciones se ven-  
dian hasta 1500 ejemplares, apenas llega-  
ban á cuatro, Balzac, Soulié, Sue ó Janin.  
A estos se les pagaba el volumen á 6 ó  
7.000 reales.

Aquellos de cuyas producciones se ven-  
dian 1.000 ejemplares, que recibian 4.800  
reales por cada obra que daban á publica-  
cion. Entre ellos estaban Alfonso Karr, el  
bibliógrafo Jacob, la duquesa de Abrantes,  
Ida Saint-Edme (la contemporánea). Estos  
no llegaban á seis.

Los de cuyas obras se vendian de 600 á



900 ejemplares, y á quienes se pagaba de 2.000 á 3.000 reales por volumen. Estos eran 12, entre ellos Alfredo de Musset.

Y finalmente, aquellos de cuyas obras se vendian menos de 500 ejemplares, y que cobraban de 400 á 1.200 rs. por tomo. Estos eran innumerables, y entre ellos figuró durante mucho tiempo Teófilo Gautier.

Hoy que de *Nana*, la novela de Zola, se venden en menos de un año mas de 10.000 ejemplares, el estudio estadístico que acabo de apuntar, es curioso bajo mas de un punto de vista.

¿Vale mas que Balzac, Zola? No, seguramente. Suponer esto sería una blasfemia literaria.

¿Qué pasa, pues? Pasa una cosa muy triste: que todo aquel que de las letras vive, llevando en los puntos de su pluma la fortuna de los demás, pero jamás la suya, padece, entre otros martirios, el de no conocer jamás su triunfo: el de ni aun saber qué es lo mas estimable de lo que escribe.

Así como es rara la mujer hermosa que consigue ser amada por aquel á quien prefiere, así es tambien muy raro que la obra más cuidada de un escritor, la que él mas quiere, sea la mas apreciada del público.

¿Quién que tenga el oficio de escribir no se ha visto cien veces sorprendido por el ruido que ha hecho una produccion, á la que él no dió ninguna importancia, y cien veces tambien aterrado ante el silencio indiferente con que los demás acogen aquello que el escritor creia que iba á asombrar á propios y extraños.

¡Ay! que en el espíritu del escritor hay algo de irresponsable, y por eso se equivoca cuando mide la importancia de sus producciones por el esfuerzo que le cuestan.

¡Ay! que en esto del sufragio universal, aplicado á las obras del humano ingenio, hay tambien algo de bárbaro derecho que la fuerza logra establecer á despacho del buen sentido.

La humanidad lucha eternamente con esta inconcebible paradoja.

Siempre vencen los mas y siempre los mas razonables son los menos.

Por eso yo, reaccionario empedernido, y terco, combato el sufragio universal.

Esto de que Balzac ganara 7.000 rs. con uno de sus libros, cualquiera, el peor, si hay alguno que no sea admirable, y que Zola gane 40.000 duros con *Nana*, me subleva.

Verdad que me dirán los filósofos de menor cuantía, que las obras de arte no se miden por el dinero que producen. Verdad que sí, responderé yo; pero de todos modos es muy triste que la humanidad no pueda medir á los artistas mas que con el dinero, y que los mida tan mal.

Poco tiempo hace se inauguraba en Francia la estatua de bronce de Federico Sauvage, el inventor de la hélice, el cual, como todo el mundo sabe, murió pobre, y pasó en la cárcel, preso por doudas, la mayor parte de su gloriosa y honrada vida.

Yo he calculado que con lo que vale la estatua que tarde se le ha erigido, no ya con la milésima parte de lo que su utilísima invencion ha producido, el hubiera atravesado tranquilo, si no feliz, la senda de su vida en esta pícarra tierra.

Los que ha entretener ó comoveró ilustrar á ese maestro de mil cabezas que se llama el público se dedican, emprenden el mas pesado, el mas molesto, el mas ingrato de los oficios.

Y, sin embargo, como tiene, y quizás, porque tiene el encanto de lo difícil, no hay nadie que le abandone y que no dé por bien empleados los cien mil desaires y las cien mil amarguras que ocasiona, ante una sola sonrisa, ante una muestra de atencion tuya, lector querido, que no me conoces, y á quien yo vivo constantemente procurando agradar.»

### El producto que dá una vaca en el Cantal.

En Mayo las vacas van á la montaña á pastar, permaneciendo allí hasta Octubre, produciendo en este tiempo dos quesos, de 50 kilogramos ca la uno. En Octubre vuelven á las praderas bajas y producen otro queso de 50 kilogramos. Descansan en Enero y Febrero y paren en Marzo. En las granjas bien administradas se produce todavía mas. Así, pues, en un año se obtienen: 1.º, 150 kilogramos de queso, que valen 165 francos; 2.º, 15 kilogramos de manteca 30 francos; 3.º, la quinta parte de un cerdo pues este se alimenta con el suero que dan cinco vacas. Corresponden, pues, 10 francos, y 4.º, un becerro, que se vende á los ocho meses en 150 ó 200 francos. En total, de 355 á 405 francos. Si no se vende el becerro, éste sustituye á las vacas ó toros que ya han servido y que se venden, el resultado es casi el mismo. Con frecuencia el resultado es mayor que el que se indica, y el beneficio crece con el aumento de los productos, á causa de la calidad del heno, del valor del queso de los terrenos. Hay tambien causas de pérdida y los gastos varían con el precio de la mano de obra.

Hemos visto practicar la industria siguiente: El propietario de una montaña, toma vacas para alimentarlas. Paga al due-

ño de 35 á 40 francos por vaca y guarda el queso, pero alimenta un becerro, si se le envían dos vacas, y da además dos kilogramos y medio de manteca por cada vaca. Otras veces dá dos quesos de 50 kilogramos, contentándose con lo que produce de más. Estas condiciones varían necesariamente con los parajes y sobre todo con la calidad de los pastos de las montañas. Los pastos principian á cuidarse regándolos cuando pueden encontrarse aguas, y estercolándolos empleando el abono del mismo ganado que se hace pernoctar en diferentes parajes de la montaña.

Admitiendo una produccion anual de tres quesos, solo se obtiene para las vacas de Saers un rendimiento en leche de 1.320 litros, es decir, de 3 á 4 litros diarios al año, además de la cria de un ternero. Es probable que pueda mejorarse esta produccion, pero en el estado actual de las cosas, la cria da en el Cantal resultados ventajosos que se manifiestan por el aumento del ganado, el desarrollo de los prados y el mayor precio que alcanzan las tierras.

### ATENTADOS CONTRA LA VIDA DE GUTEAU.

Las últimas correspondencias de Washington alteran por completo la esencia del primer relato que hasta hoy habia circulado como verídico, referente á la lucha entre el asesino del presidente y su carcelero Mc. Gill.

Ahora resulta que el disparo del sargento Mason fué el segundo atentado contra la vida del miserable Guitau quien parece condenado á no hallar seguridad ni aun entre las paredes del calabozo donde ha de ir á buscarle, tarde ó temprano, la justicia de los hombres.

Los mismos empleados de la cárcel confiesan hoy que Mc. Gill nada tenia que hacer á aquella hora en la celda del preso; que jamás poseyó la hoja de acero que se encontró en el suelo, y que sólo á la fuerza y á la continua vigilancia del asesino se debió que escapara aquella vez del peligro que corrió de nuevo, pocos dias después, cuando Mason quiso tambien tomarse la justicia por su mano. Seria de deplorar que otro ataque como los anteriores tuviera mejor éxito y que Guitau pereciera en su prision en vez de sufrir la accion de los tribunales, no ménos severa, pero mas legal y más digna, de un país civilizado.

Guitau permanece detenido en virtud de una orden de prision, expedida á petición del capitán de policía Mr. Charles Ver-

non, de Washington, que lo acusa de haber atentado contra la vida del presidente.

La acusacion fiscal se limita á aducir la confesion del asesino, sus propias cartas, la declaracion que hizo al llegar á la estacion de policía y el testimonio de dos ó tres personas que presenciaron el crimen. Si la defensa logara enajenacion mental del acusado, el fiscal tratará de rebartirla por medio de otras pruebas distintas del exámen facultativo. El gobierno está resuelto á evitar en cuanto sea posible las dilaciones y subterfugios que podrian resultar del exámen de peritos y de las opiniones de los médicos.

La causa se seguirá en la Sala de Justicia del City Hall, ó casa de gobierno, famosa ya por las importantes causas políticas que se han juzgado en ella, entre otras la de John N. Surrat, acusado de complicidad en el asesinato del presidente Lincoln y la de Sanford Conover, convicto de soborno de tétigos en la mencionada causa.

### Seccion local.

El tiempo bonancible y despejado que después de las pasadas lluvias se habia determinado, cesó ayer, que se presentó el día encapotado, empezando á caer al entrar la tarde una lijera lluvia, que fué aumentando progresivamente hasta convertirse en un fuerte chaparrón.

A las cuatro proxicamente se suspendió la lluvia, pero quedó la atmósfera cargada y con indicios que hacian presumir la continuacion del agua.

En la temperatura no se ha experimentado, por efecto del estado del tiempo, variacion notable, pero puede presagiarse el descenso del termómetro, dado la avanzado de la estacion, sino retorna el buen tiempo.

Habiendose dudado por algunos si belotodo de la noticia que dimos dias pasados, referente á la aparicion en el termino de esta ciudad de un lobo, de cuya noticia han intentado aquellos sacar el mayor partido posible con ridiculas gracias, debemos manifestar que es positivo que por estos contornos ha pasado uno de dichos animales pues además de los datos que teniamos, sabemos que varios labradores se han apercebido de su presencia por haber oido sus haullidos clara y distintamente en las pasadas noches.

Los que todo lo toman á broma y todo lo ridiculizan, dándose importancia, pue-



den guardar sus desgraciadas gracias para mejor ocasion.

En virtud de lo dispuesto por la Direccion general de obras públicas en 12 del corriente, se ha acordado por el gobierno civil de esta provincia, señalar el día 3 de Noviembre próximo y doce horas de su mañana, para la adjudicacion en pública subasta de los copios para la reparacion de la segunda parte del trozo cuarto de la carretera de segundo orden del Alto de las Atalayas á Murcia, cuyo presupuesto de contrata asciende á ochenta y siete mil doscientas veinte y ocho pesetas cuarenta y siete céntimos

La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la instrucción de 18 de Noviembre de 1852, en el despacho del señor gobernador, hallándose de manifiesto en la Administracion de Fomento, para conocimiento del público, el presupuesto y pliego de condiciones facultivas y económicas.

En la seccion de espectáculos, hallarán nuestros lectores el anuncio de la funcion que esta noche se celebrará en el Teatro principal y que se compone del drama de Echegaray «La última noche» y la pieza valenciana «Per tres pesetas y micha»

Mañana se pondrá en escena la comedia en tres actos titulada «Por derecho de conquista» y el juguete cómico en un acto «Quien quita la ocasion...»

Para desempeñar la escuela vacante en esta ciudad por traslado de D. Antonio Anzuiz García y que servía interinamente don Jaime Gilabert, fué nombrado D. Vicente Capellán Estarás, el cual ha tomado posesion de la misma.

El alcalde de Játiva ha dado cuenta al gobernador civil de Valencia, de que algunos concejales dificultan la marcha administrativa de los asuntos municipales no concurriendo á las sesiones, motivo por el cual se ha visto en la necesidad de multar á seis de ellos, medida que ha producido satisfactorios resultados.

Bien hecho. Cuando se admiten cargos administrativos, para no cumplirlos, éste es el medio que debe emplearse.

Ha sido destinado al batallon reserva de esta ciudad, el alférez de infantería D. José Albar.

Varios periódicos se lamentan de que se exija recargo por las cédulas personales.

El «Diario» de Murcia dice lo siguiente:

«Algunas personas que no han adquirido todavía la cédula personal, creen que no tienen obligacion de abonar su doble precio, por cuanto no se ha pasado á su respectivo domicilio á entregarles el documento, que lo esperaban por estar así mandado.»

Hacemos nuestras las palabras del colega murciano, por encontrarlos nosotros en el mismo caso.

Leemos en nuestro apreciable colega *Las Provincias*, de Valencia:

«Nuestro amigo y paisano el ilustrado catedrático de Historia natural de Ciudad-Real, D. Eduardo Bosca, cuyos estudios de la fauna española hemos tenido ocasion de indicar mas de una vez, acaba de verificar una excursion por los campos de Elche, Alicante, Santa Pola é isla Plana ó Tabarca, haciendo en todos estos puntos detenidos estudios, recogiendo gran acopio de datos para nuestra historia natural.»

Ahora se propone explorar los alrededores de Murcia, donde hoy se encuentra, el mar Menor y Cartagena, dirigiéndose luego á los Alfaques, para emprender mas tarde la exploracion de Andalucía.

También hemos sabido que el señor

marqués de Campo, deseoso de contribuir á la obra que se ha propuesto llevar á buen término el Sr. Bosca, se ha servido remitir un pase temporal de libre circulacion por la línea de Almansa, Valencia y Tarragona.

Felicitemos á nuestro paisano por su incansable actividad en el estudio de la ciencia, que con tanto acierto cultiva, y nos alegramos de ver que los hombres de negocios facilitan estos difíciles trabajos, prestando á la ciencia su valiosa proteccion.»

Las comunicaciones entre Játiva y Onteniente van á aumentarse con el establecimiento de un nuevo servicio de coches, á cuyo efecto Rafael Sanz ha pedido la oportuna autorizacion.

El precio de cada asiento será de una peseta cincuenta céntimos.

Han sido nombrados maestros sustitutos en propiedad: de Onteniente, D. José Ignacio Belda Nicolau; de Orihuela, D. José Lopez Castañó; de Petrel, D. Francisco Lopez Vera; de Aspe, D. Antonio Roca; y doña Maria Castelló, y maestra interinade san Mateo, doña Julia Peinado.

La Guardia civil del puesto de la Granja de Rocamora ha capturado en el día de anteayer á los autores del robo de la casa de Francisco Martinez en Albaterra, del que en números anteriores hemos dado cuenta.

**El servicio de comunicaciones.**

Abominar del servicio de comunicaciones en España no es ninguna novedad: cuanto podamos decir acerca del asunto se ha repetido hasta la saciedad en variedades de tonos publicas y privadamente en periódicos y en conversaciones, así es que nos limitaremos á consignar algunos hechos recientes; ocupándonos en tal sazón del asunto, porque de pocos días á esta parte parece que han recrudecido las faltas endémicas ya en el servicio.

Muévenos también á ello el ascenso otorgado al Administrador principal de Correos de la provincia Sr. Bermudez, del que dimos oportuna cuenta y que así ha sido concedido en pago de buenos servicios, nunca con menos oportunidad pudo conferírsele.

Entre las reclamaciones que se nos han dirigido, aparece la de un suscriptor de Alicante que apenas recibe algun número que otro de *EL SERPIS*; pero esto de falta de periódicos no debe mentarse porque es lo de menos. La queja verdaderamente gorda es la de una casa de comercio de esta ciudad á la que, desde el día 21 del pasado mes, se le han dirigido desde Alicante tres cartas relativas á un asunto determinado, sin que haya llegado ninguna á su destino, habiendo tenido al fin necesidad la casa alicantina de enviar una nueva carta á mano para que llegara la noticia.

También se nos dice, que una parte de la correspondencia de la capital viene con un día de retraso, siendo mas de notar esta irregularidad por cuanto se nos asegura que las cartas de nuestra ciudad llegan á su destino en Alicante puntualmente y raras veces faltan.

Esto en cuanto se relaciona con el servicio de la capital.

En cuanto á las demás expediciones, han arreciado estos días las faltas de cartas de Madrid, y los pueblos del valle de Muro, como Beniarrés, Planes y otros se han visto privados de toda correspondencia por espacio de bastantes días. Comenzó esta falta cuando á raíz del último temporal se pusieron intransitables los caminos, y ha continuado despues, á pesar de hallarse restablecido el paso, sin duda porque los peatones no consideraban en bastante buen estado las vías.

Averigüe el Sr. Director general de Comunicaciones el fundamento de los hechos

que denunciarnos, y si despues de ello cree que puede dormir satisfecho y que debe conferir ascensos á manos llenas, allá se las haya: nosotros, por nuestra parte, solo daremos un consejo á los lectores y es: que cuando tengan interés en que una carta llegue á su destino, tomen el coche ó el tren y la lleven en propia mano.

Atendiendo á observaciones que se nos han hecho y á lo justo de las mismas, creemos que obraría muy acertadamente la empresa del Teatro, variando la hora señalada actualmente para dar principio á sus funciones. Cuando menos debían empezar estas á las ocho, hora mas apropiada, en nuestro concepto, dada la en que terminan sus negocios tanto los industriales como los comerciantes.

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular.**

Madrid 19 Octubre de 1881.

He anunciado á V. en diferentes ocasiones que el sistema del ministerio de abandonar á la mayoría del Congreso á pretesto de que los ministros no deben intervenir en las cuestiones de actas, podía tener malas consecuencias y las tenía ya sin duda porque la mayoría se desorganizaba.

Lo ocurrido ayer en el debate del acta de Vendrell ha sido buena prueba de los funestos efectos de la falta de iniciativa del gobierno.

En Vendrell ha sido elegido un amigo del Sr. Balaguer; en la eleccion no hay vicio grave, pero el diputado electo era vice presidente de la Comision provincial de Tarragona y con arreglo á la ley incompatible para ser elegido diputado á Cortes en la citada provincia.

La comision de actas proponia en su dictámen que se aprobase la eleccion y se declarara incapacitado al elegido.

Pero la comision no contaba con el señor Balaguer y sus amigos que sobreponiendo intereses personales y de bandería á los terminantes preceptos de la ley, presentaron una enmienda al dictámen declarando compatible al diputado electo y en votacion nominal la aprobaron.

El Congreso en esta votacion acordaba una ilegalidad y además se contradecía porque por causa idéntica habia declarado la incapacidad de otros diputados electos.

El presidente de la comision de actas, Sr. Linares Rivas para evitar que la de Vendrell fuese aprobada en definitiva retiró el dictámen y al hacerlo no solo provocó las iras de los interesados en aprobar el acta sino de algunos individuos de la comision.

El espectáculo que ofreció el salón de sesiones primero y el de conferencias despues, era muy elocuente porque reflejaba lo que es una mayoría sin direccion y el poco respeto que merecen las leyes á los que mas se precian de acatarlas.

Aprobada por el Congreso la capacidad del diputado electo por Vendrell y no habiendo vicio grave en la eleccion el acta tiene que ser aprobada.

Para que no lo fuera retiró el dictámen el Sr. Linares Rivas y ayer tarde y anoche se celebraron conferencias á fin de ver como se podía salir del atolladero.

En vano el presidente del Consejo y otros ministros rogaron al diputado electo por Vendrell que renunciara por esta vez á la diputacion prometiéndole que sería eficazmente apoyada su candidatura en otro distrito en segundas elecciones; el Sr. Caniellas, que así se llama el diputado electo insistió en que el dictámen de la comision de actas debía volver al Congreso para que la Cámara decidiera en definitiva.

En resumen; el Sr. Navarro y Rodrigo,

quiso hacer valer su importancia en la mayoría haciendo aprobar el acta de Purchena y si se retiró á tiempo fué por la actitud contraria del general Lopez Dominguez y de los serranistas; el Sr. Balaguer ha querido á su vez demostrar las fuerzas de sus huestes catalanas y aragonesas, haciendo aprobar una ilegalidad y lo ha conseguido, poniendo en ridicula al gobierno.

Esta es la situacion de la mayoría del Congreso. El debate de la contestacion al mensaje, tendrá momentáneamente la indisciplinada, pero reaparecerá despues.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Pedro de Alcántara.  
SANTO DE MAÑANA.—Sta Ursula.



D. O. M.  
Esta noche á las oraciones continuará en el Altar Mayor de la Iglesia de S. Agustín el rezo en sufragio del alma de

**D. JUAN MIRO SANTONJA**

que falleció el 12 del corriente  
EN S. GERVASIO (BARCELONA).  
La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

**Seccion mercantil.**

Alcoy 20 de Octubre de 1881.  
**CAMBIOS.**

	PA-PBL	DI-NEGR		PA-PBL	DI-NEGR
Alicante		114	Murcia		
Albacete	118		Orense		718
Almería	314		Oviedo		1
Barcelona	114		Palencia		718
Bilbao	718		Pamplona		1718
Batájoz	1		Pontevedra		1
Burgos	118		Palma		118
Badiz	314		Salamanca		1714
Cartagena	314		S. Sebastian		1318
Boruña	718		Santander		718
Córdoba	314		Santiago		118
Castellón	118		Sevilla		318
Granada	1		Tarragona		312
Jaez	718		Tledo		1114
Jerez	718		Valencia		1114
Lérida	314		Valladolid		114
Logroño	718		Vigo		1
Lugo	114		Vitoria		1
Madrid	314		Zaragoza		1
Málaga					
Paris 8 dias vista 5,07					

**Espectáculos.**

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 2.ª de abono turno impar.

El drama entres actos y un epílogo.

LA ÚLTIMA NOCHE.

Y el juguete del género valenciano: PER TRES PESETES Y MICHA.

Entrada 2 rs. A las 7 y media

**SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.**

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 20 de Octubre (5 tarde).

El Congreso ha quedado constituido esta tarde, elijiendose la mesa definitiva.

Prócedese despues del juramento de los diputados.

Con toda firmeza tendrá lugar mañana la lectura de los presupuestos.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 27 07.

ALCOY 1881.  
Imprenta de EL SERPIS.  
5, Sta. Elena, 5.

Se necesita un oficial de hojalatero que esté impuesto en la colocacion de cristales y demás de su oficio. Informarán en esta Administracion.



## Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

<b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	<b>Peluquerías.</b> D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.— Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afoita, corta y rí a el cabello
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 <b>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.</b>	<b>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, e... Una la... 88 rs. Para fuera 69
<b>Farmacias.</b> D. Santiago Montllor s. Nicolás, 1	<b>Relojería</b> ... <b>Singer</b>
<b>Hospedería del Comercio.</b> Sta. Elena. 18.	<b>Sastrerías.</b> D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
<b>Lampistería.</b> D. Desiderio Margafft, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	
<b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

Importante a los Caballeros.

## TIENDA DE LA PURISIMA



### DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60 lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

## TIENDA DEL FERRO-CARRIL

### DE VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

Tambien encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tapisés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipurr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespón y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filósés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

**GANGA** Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fail de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realizacion se darán á 12 rs. vara.

## ANEMIA

**Clorosis, escrofulas, raquitis, hidroemia** y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el **Hierro dializado del Dr. Quesada**, superior á todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (segun queda demostrado en un minucioso analisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reunen todos los demás Frasco con cuenta gotas 3 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del **Cantó del Piñó**. Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

## HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

## Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoracion y rebajan la irritacion de las vias respiratorias.

Botica del Campanar.

Tambien se espendeden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

Se vende un batan de hierro y una rentadora. Darán razon en esta administracion.

## D FRANCISCO AGULLO DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder perfeccionar toda clase de trabajos á precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperacion del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. U. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte á los profesores mas amentados de España y América. En el gabinete del Sr. Agulló se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empaстан los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven á sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservacion de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal. Consultas gratis de 10 á 12 de la mañana y de 12 á 2 de la tarde gratis para los pobres practicándose en toda clase de operaciones.

## GARBANZOS

BUENA CLASE, á 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se espendeden en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran coleccion de patrones de tamaño natural, múltiples dibujo para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salons y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apologia de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los limites de su respectiva posicion social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educacion completa, en un variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

*La Moda Elegante* está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

**Precios de suscripcion.**

**Ediciones económicas.**—Tercera edicion:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas—con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

## A LOS ENFERMOS

Consultorio Clínico bajo la direccion del Médico Cirujano Sr. José Sanchis Rico, Argensola 7 pral. Alicante.

Combate las enfermedades crónicas y especialmente las secretas y de la Matriz por inveteradas que sean. Horas de consulta todos los dias de 11 de la mañana á la 1 de la tarde.

Las mismas horas del jueves para los pobres á quienes se les operará gratis.

## TINTURAS PARA EL PELLO.

*Eau de Cythère* pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

**Régénérateur Universel des cheveux** de Mad. S. A. Alien, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manqué jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

**Tintura sin igual.**—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

## Con rebaja DE PRECIOS

En la tienda de ferreteria de Narciso Guillem, San Nicolás n.º 8, se han recibido sobre DOSCIENTAS CAMAS inglesas, de mucho gusto y novedad, habiéndose vendido para matrimonio desde 180 rs. hasta 700.

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE EL SERPIS

# EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. Tambien ofrece un magnifico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantisimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas.

Tambien hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.